

El Comité de Obra Social de CECA impulsa la cultura para el desarrollo social

Las fundaciones y cajas de ahorros asociadas a CECA se han reunido en la sede de la Fundación Mediterráneo, los días 10 y 11 de octubre, para debatir sobre la Obra Social en España

La cultura como herramienta de inclusión social, la promoción de la educación financiera en los currículos educativos y la importancia de establecer alianzas han sido los temas analizados

El sector CECA -compuesto por más de treinta fundaciones que destacan por su carácter de entidades filantrópicas y nueve entidades de crédito- ha celebrado su Comité Ejecutivo de Obra Social y Fundaciones los días 10 y 11 de octubre en la sede corporativa de la Fundación Mediterráneo en Alicante. Esta cita anual reúne a las fundaciones y cajas de ahorros que integran la asociación CECA para intercambiar buenas prácticas, valorar las acciones realizadas en materia de Obra Social y reflexionar sobre las prioridades del sector para los próximos meses.

Este año, el Comité se ha focalizado en la labor realizada por los grupos de trabajo, con especial atención al desarrollo de proyectos de carácter cultural y la exploración de nuevas vías de ingresos que permitan financiar más programas de Obra Social. Asimismo, se ha destacado la importancia de la educación financiera, coincidiendo este Comité con la celebración de la Semana de la Educación Financiera.

Impulsando el desarrollo social a través de la cultura

La apertura del Comité ha sido realizada por Luis Boyer, presidente de Fundación Mediterráneo, entidad anfitriona, y Rafael Barbero, presidente del Comité Ejecutivo de Obra Social y Fundaciones y director general de Fundación Caja de Burgos, y ha contado con la presencia de Rafael Simón, secretario general de Fundación Mediterráneo.

A lo largo de las jornadas, los asistentes pudieron visitar la exposición "De par en par", iniciativa que acerca la cultura a la sociedad a través de una cuidada selección de fondos de gran valor procedentes del Archivo de la Fundación Mediterráneo, desde una mirada

actual, social, comprometida, educativa y transversal. Asimismo, y ante la importancia de promover la cultura financiera entre los jóvenes, atendieron la ponencia "Asignatura pendiente: la educación financiera en la enseñanza obligatoria", impartida por Elisa Chuliá, investigadora sénior de Estudios Sociales de Funcas. A lo largo de su intervención ha expuesto la Encuesta Funcas 2024 sobre Cultura y Educación Financieras, cuyos resultados constatan que el 90 % de las familias españolas con hijos en la ESO cree necesario aumentar el peso de la educación financiera en esa etapa escolar.

Entre los temas destacados de la agenda, se ha puesto especial énfasis en la labor desarrollada por los grupos de trabajo. Por un lado, se han analizado los avances alcanzados en la generación y explotación de contenidos culturales y, por otro, se ha reflexionado sobre la puesta en valor de los diversos programas y actividades que las entidades del sector CECA desarrollan en cada una de las áreas de la Obra Social.

El Comité ha subrayado el importante papel de la cultura como elemento transformador de la sociedad e impulsor de la cohesión social. Conservar, promover y divulgar la cultura es un compromiso inalterable de las entidades asociadas a CECA, buscando promover la inclusión social. No en vano, Cultura y Patrimonio es el área de la Obra Social que más impacto tiene en la sociedad. Casi tres de cada diez iniciativas de la Obra Social del sector CECA están enfocadas en fomentar la cultura y la conservación del patrimonio, habiendo alcanzado en los últimos diez años a 128 millones de beneficiarios. Desde 2014, la inversión de la Obra Social en esta área suma cerca de 1.483 millones de euros; lo que equivale en 2023 al 77 % del presupuesto asignado a museos en los Presupuestos Generales del Estado.

Asimismo, CECA y sus entidades asociadas son conscientes de que las alianzas son fundamentales, por ello consideran que la colaboración entre el sector público y el sector privado es una palanca de cooperación esencial para impulsar proyectos transformadores que ejerzan un impacto positivo en la sociedad. Bajo esta premisa, los representantes de las fundaciones y cajas de ahorros visitaron la sede de la Diputación Provincial de Alicante.

El encuentro ha contado con la participación de representantes de CECA y Funcas, así como de una amplia participación de las fundaciones y cajas de ahorros asociadas: Fundación Mediterráneo, Fundación Caja de Burgos, FUNDOS, Fundación CAI, Fundación "la Caixa", Fundación Caja Navarra, Fundación Círculo, Fundación Caja Extremadura, Fundación Ibercaja, Fundación Ávila, Fundación La Caja de Canarias, Fundación Unicaja, Fundación Caja Rioja y Caixa Ontinyent.

Obra Social del sector CECA, incesante labor en pro del bienestar de la sociedad

La Obra Social impulsada por las entidades asociadas a CECA se ha consolidado como un actor clave para el progreso educativo, científico, cultural, económico y social de España. Como mayor inversor social privado de nuestro país, ha demostrado su papel esencial y su labor incesante en favor del bienestar de la sociedad y la igualdad de oportunidades de los colectivos vulnerables.

En 2023, las entidades asociadas a CECA destinaron en su conjunto más de 851 millones de euros a proyectos de Obra Social, un incremento del 6,37 % respecto al año anterior; del total de la inversión, el 58,8 % estuvo destinado a colectivos específicos. Esta financiación se dedicó a impulsar 80.964 actividades que alcanzaron a más de 30 millones de beneficiarios, en las áreas de Acción Social, Educación e Investigación, Cultura y Patrimonio, Desarrollo Local y Creación de Empleo y Deporte, Ocio y Medioambiente.

En la última década la Obra Social ha tenido un importante papel. Así, desde la publicación de la Ley 26/2013, de 27 de diciembre, de Cajas de Ahorros y Fundaciones Bancarias, la inversión destinada ha alcanzado 7.823 millones de euros, con 930.002 actividades desarrolladas y un promedio anual de beneficiarios de 31.632.304.

El sector CECA apoya la educación financiera con más de 6.000 actividades en 2023

La mejora de la cultura financiera de la sociedad, especialmente de las personas más vulnerables, es un compromiso compartido por todas las entidades adheridas a CECA (asociación de cajas de ahorros, bancos creados por ellas y fundaciones), entre las que se encuentran: CaixaBank, Kutxabank y Cajasur Banco, ABANCA, Unicaja, Ibercaja Banco, Caixa Ontinyent, Colonya Pollença y Cecabank. Prueba de ello son los 17,9 millones de euros que se han destinado en los últimos seis años a programas de educación financiera, de los cuales 12,79 millones corresponden al 'Programa Funcas de Estímulo de la Educación Financiera (Funcas Educa)'.

Esta inversión ha permitido el desarrollo y fortalecimiento de la educación financiera en España, beneficiando a diversos colectivos y contribuyendo al desarrollo sostenible. Para el año 2024, la dotación de Funcas Educa ha alcanzado los 2,5 millones de euros.

Hoy en día, la educación financiera es más importante que nunca. Las entidades asociadas a CECA, conscientes de ello, ponen a disposición de la sociedad numerosos programas relacionados con este ámbito, lo que favorece la estabilidad del sistema financiero, la inclusión financiera y la cohesión social. En 2023 se realizaron 6.362 actividades, lo que ha supuesto un incremento de más del 50 % respecto al ejercicio anterior.

Sobre CECA

CECA es la asociación bancaria que defiende los intereses de las cajas de ahorros y los bancos creados por ellas y promueve la misión que desempeñan a través de su actividad financiera y su Obra Social.

https://www.ceca.es/

@sectorceca

Departamento de Comunicación

T. 699 534 065

comunica@ceca.es

Entidades adheridas a CECA

Entidades de crédito



Fundaciones

